

Objekttyp: **TableOfContent**

Zeitschrift: **Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger**

Band (Jahr): **46 (2019)**

Heft 6

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Le vert s'impose sous la coupole du Palais fédéral

- 5 **Courrier des lecteurs**
- 8 **En profondeur**
Élections 2019: bouleversement d'ampleur historique au Parlement
- 10 **Science**
Dans le premier parc aux étoiles de Suisse, on étudie la nuit
- 13 **Société**
L'internement administratif: une page sombre de l'histoire suisse
Taux d'intérêts historiquement bas: le cochon tirelire tire la langue
- 18 **Économie**
Le nucléaire coûte trop cher: la Suisse tire la prise d'une centrale
- 20 **Images**
- 22 **Politique**
- 28 **Culture**
Rentrée littéraire suisse: les conseils de lecture de la «Revue»
- 30 **Informations de l'OSE**
- 35 **news.admin.ch**
- 38 **Sélection**
L'actrice suisse Lilo Pulver, au rire inimitable, fête ses 90 ans
- 39 **Nouvelles**
Les lauréats suisses du prix Nobel sont des découvreurs d'exoplanètes



Oui, bien sûr, nous allons parler des élections fédérales du 20 octobre 2019. Mais commençons par jeter un coup d'œil au bâtiment dans lequel se fait la politique suisse. Saviez-vous que la fière coupole du Palais fédéral construit en 1902, arborait à l'origine une belle couleur cuivrée? Durant quatre décennies, le cuivre s'est lentement oxydé sous l'effet de la pluie. Peu à peu, la coupole a pris une teinte turquoise, une patine verdâtre. Lors de sa rénovation, en 2007, les artisans ont utilisé de la tôle de cuivre prépatinée. L'objectif de la manœuvre était de conserver l'aspect auquel les Suisses s'étaient si bien habitués.

Rien d'habituel en revanche dans ce qui vient de se passer sous la coupole: désormais, le Parlement qui y siège est plus vert que jamais. Les forces écologistes en présence se sont en effet puissamment accrues le 20 octobre. Si les superlatifs sont rarement de mise en politique suisse, on peut les utiliser sans crainte cette fois, car le bouleversement est d'ampleur historique. En 100 ans, aucun parti n'a remporté davantage de sièges un jour d'élection que les Verts cet automne. Un succès auquel vient s'ajouter la progression des Vert'libéraux.

Le verdissement politique s'est fait bien plus rapidement que le processus d'oxydation de la coupole fédérale. Et le chamboulement a commencé avant même que les bulletins de vote ne soient imprimés. En effet, le Parlement a, petit à petit, pris des positions écologistes, ce dont on le croyait incapable au début de son mandat. Ainsi, à l'automne, le Conseil national a accepté une taxe sur les billets d'avion. Un an auparavant, le même Conseil national avait mis les pieds au mur contre cette mesure d'incitation en faveur du climat. Cet exemple montre que les inquiétudes face aux conséquences toujours plus évidentes du changement climatique ont gagné la vie politique. Après les échappatoires, voici venu le temps de la recherche de solutions.

Vous ne vous intéressez pas aux élections? Alors vous vous intéresserez peut-être à la manière dont l'épargne, cette vertu typiquement suisse, est mise à mal par les banques qui ont presque réduit à zéro les taux d'intérêt en la matière. L'épargnant vertueux doit même dédommager la banque pour son dépôt. Nombreux sont les Suisses qui redoutent les taux d'intérêt négatifs. Mais personne ne sait vraiment comment réagir. La «Revue Suisse» n'a elle non plus pas de recette à proposer. Mais elle décrit le phénomène en détail à la page 16 de ce numéro, en espérant que cela aidera les lecteurs à y voir plus clair.

MARC LETTAU, RÉDACTEUR EN CHEF

